

Granada

UNIVERSIDAD Programas de movilidad para continuar la formación en el extranjero



La Universidad de Granada recibe a miles de estudiantes extranjeros cada año, a través de la convocatoria Erasmus.

G. H.

Un sentimiento común: "Yo quiero quedarme"

"Yo quiero quedarme", es lo que suelen decir todos los estudiantes que han disfrutado de una beca de movilidad en cualquier lugar del mundo. Simone Bagnis vino desde Italia a Granada por un año para terminar sus estudios de Ciencias Ambientales en la UGR, pero se enamoró de la ciudad y ahora cada vez que puede vuelve. "Incluso, me estoy planteando solicitar una beca para realizar aquí las prácticas de empresa", afirma. La experiencia de universitarios que se van fuera de España no difiere en sentimientos. Carlos Ávila, estudiante de Periodismo, regresaría a Colombia con los ojos cerrados. "Estudiar allí no es fácil, porque es un privilegio para muchos, pero merece la pena porque los profesores tienen mucha experiencia y la disponibilidad de equipo y material es absoluta", garantiza, y añade que "además de la formación me llevo el conocimiento de su realidad. Te abre al mente ver la actualidad internacional con otros ojos".

APRENDER de ruta por el mundo

Estudiantes, profesores y personal administrativo tienen diversas opciones para formarse fuera

- Sólo la beca Erasmus envía desde Granada a más de 2.000 alumnos

M^a Ángeles Porcel

Desde hace ya varias décadas el término aprender no se reduce sólo al espacio del aula frente a una pizarra o un libro. Los estudiantes de hoy tienen más de una posibilidad (incluso más de las que la mayoría conoce) de estudiar fuera de casa. Probablemente lo primero que viene a la cabeza es: "Ah, las becas Erasmus", pero realmente los planes de movilidad son tan amplios que este programa europeo es sólo una mínima parte. Estudiar fuera de la universidad propia no sólo garantiza nuevos conocimientos en la titulación correspondiente sino que permite adquirir experiencias únicas y una cultura cosmopolita, además de ampliar las oportunidades laborales en mercados extranjeros, algo que dada la situación actual en España es

más que apetecible para los emprendedores.

En la Universidad de Granada actualmente se ofertan becas para los dos grandes programas de movilidad: el de aprendizaje en instituciones educativas superiores de Europa, el famoso Erasmus, y el de movilidad internacional propio de la UGR. Pero además, los universitarios pueden realizar cursos de verano, másteres y prácticas de empresa en el extranjero.

La más conocida, la beca Erasmus, está dirigida a estudiantes con un cierto número de créditos realizados, para una estancia de entre tres y doce meses en las más de 600 universidades de 28 países europeos incluidas en el programa. La cuantía recibida en el pasado curso fue de 600 euros al mes para los estudiantes que no han percibido la beca general del Mi-



Los programas de movilidad están abiertos a todas las titulaciones.

J. O.

nisterio de Educación y de 900 euros para los becarios. Sin duda es la más solicitada, tanto para irse como para los estudiantes extranjeros que quieren venir a Granada. Los datos así lo reflejan; la UGR es actualmente la universidad europea que más estudiantes recibe en el marco de este programa, una cifra que asciende a los 2.000, y se encuentra entre las universidades europeas que más estudiantes envía, unos 2.300.

La otra gran convocatoria forma parte del programa propio de movilidad internacional, fruto de la colaboración de la UGR con 90 universidades públicas y privadas de 23 países fuera del ámbito cubierto por el PAP Erasmus, entre ellos Argentina, Perú, Colombia, Chile, México, Brasil, Canadá, Estados Unidos, Australia, Nueva Zelanda,

TITULACIONES

La oferta educativa abarca todas las licenciaturas en casi todos los lugares del mundo

Japón, Marruecos, Egipto, Israel, Jordania, Singapur, Rusia y Ucrania. La estancia de esta beca suele ser de un trimestre o de un curso completo con una bolsa de viaje de 650 euros para alojamiento y manutención.

El habla de la lengua materna, abre otra puerta en el mundo de la movilidad. Los estudiantes de último curso o ya licenciados pueden realizar estancias de ayudante de lengua española en universidades de Europa, Asia y Estados Unidos. En estos lectorados tienen preferencia los alumnos de Filología y

¿Qué destino prefieres para formarte?



✓ La beca Erasmus te posibilita la estancia en la mayoría de universidades europeas, ya seas alumno o profesor, durante un periodo de cuatro meses o todo un año.

✓ El programa propio de la Universidad de Granada y Erasmus Mundus fomenta la internacionalización con los destinos fuera del ámbito cubiertos por el PAP Erasmus, es decir, muchos países del resto de los continentes. Para todos los miembros del ámbito educativo, alumnos, profesores o personal administrativo.

✓ Hay cursos de verano para los estudiantes incansables de la UGR en Chicago, Corea del Sur, Israel, Eslovenia y Rusia.

✓ Los más activos pueden realizar prácticas en empresas de Europa, Asia y Estados Unidos, incluso ser lector o ayudante de lengua española en estas universidades extranjeras.

✓ Si están un poco perdidos, las experiencias de los estudiantes retornados consideran como mejores destinos Colombia, Francia, Japón, Australia, Canadá, Reino Unido, Estados Unidos, Italia, Chile, Rusia, Singapur, México, Alemania o Marruecos.



Europa, Asia, África, América y Oceanía están conectados por los programas de movilidad. E.O.

Traducción e Interpretación, pero también los que demuestren más conocimiento del país de destino y un dominio de la lengua inglesa.

La especialización es otra de las claves actuales para acceder al ámbito laboral, tan importante que hasta tres programas distintos facilitan la actualización de conocimientos. Para los que vienen, la propia Universidad de Granada otorga una beca para cursar alguno de sus siete másteres bilingües, y la Fundación Carolina anima a investigadores latinoamericanos a especializarse en hasta 19 titulaciones en la UGR. Para los que van, el programa Erasmus Mundus fomenta la realización de doctorados o la obtención de un título múltiple en Marruecos, Túnez, Argelia, Egipto, Líbano, Ucrania, Moldavia, Bielorrusia, Asia Central, Sudáfrica, Argentina, Territorios Palestinos, Israel, Siria, Jordania, Balcanes occidentales, Cuba, Chile, Ecuador, Venezuela, Costa Rica, y Panamá. Actualmente, en este programa se imparten unos 130 másteres en Europa y unos 30 doctorados.

Y hay más, una lista de posibilidades para los intrépidos que quieran continuar su formación en el extranjero. El tiempo libre de

verano, periodo de vacaciones por excelencia, se puede emplear en la realización de cursos con destino en la Universidad de Loyola (Chicago, Estados Unidos), la Universidad de Seúl (Corea del Sur), la Universidad de Tel-Aviv (Israel), la Universidad de Ljubljana (Eslovenia) y la Universidad Estatal de Voronezh (Rusia). Para los recién titulados el programa Leonardo da Vinci financia perio-

VIAJAR

La aventura de conocer una nueva ciudad y su cultura amplía la formación limitada de la titulación

dos de formación en empresas de otros países europeos, y para los estudiantes de grado de las áreas de Ciencias de la Salud, Derecho y Arquitectura que también quieran hacer prácticas, a través de la propia Universidad de Granada, se les da la posibilidad de estancias formativas inferiores a tres meses. El único inconveniente es que las prácticas no son remuneradas, pero en ambas se garantiza una ayu-

da económica para los gastos generales durante la estancia.

En el mundo educativo no todo gira en torno a los estudiantes. Las convocatorias de movilidad no olvidan a los profesores y el personal administrativo. Para los docentes, el programa Erasmus dota de 900 euros al profesorado que imparta clases en las universidades ligadas al marco de este programa durante al menos cinco días, y el Plan Propio de Internacionalización de la UGR tiene características similares al anterior pero para destinos extracomunitarios.

La Fundación Carolina y las becas Leonardo también están destinadas a los profesores, al igual que muchas ayudas para realizar un máster, porque nunca es tarde para reciclarse en lo que a conocimientos se refiere. Este objetivo se lo aplican también los profesionales encargados de la administración y servicios, el PAS, para los que la UGR facilita el intercambio a través de estancias cortas, generalmente una semana, con el fin de profundizar en el proceso de internacionalización y promover la transferencia de conocimientos y adquisición de competencias prácticas y formación lingüística.

Granada

ONGranada

por Carolina Plata

Asociación de Amistad Palestina Granada Turab • Correo electrónico: turab1948@yahoo.com • Grupo de Facebook: Acción Palestina Granada Turab

Lazos de unión entre dos orillas por la libertad de los palestinos



Los responsables de la asociación, Lucía López y Ahmad Argha.

PALESTINA es un país arrasado, ocupado militarmente por otro estado y son ya 63 años de resistencia. La gente tiene que vivir en paz, por ahí tenemos que empezar a actuar”, asegura Ahmad Argha, secretario de la Asociación de Amistad Palestina Granada Turab. Esta Asociación se creó hace dos años y medio para rellenar el hueco vacío que dejaba la causa palestina en la ciudad de Granada. La situación en Palestina se agrava con el tiempo, y alrededor de 15.000 personas engordan las listas de presos palestinos sometidos a las fuerzas de Israel. “Nuestra asociación esta enfocada hacia acciones de sensibilización y educación informativa de los ciu-

dadanos granadinos sobre el problema palestino”, explica Lucía López Arias, presidenta de la Asociación. La fundación Turab nace como una iniciativa local de los estudiantes palestinos en la Universidad de Granada. Hoy forma una asociación con casi 50 socios, entre los que los palestinos confluyen con otras nacionalidades: españoles, jordanos, sirios o iraquíes.

Entre las actividades que la asociación realizó el año pasado el peso más importante recayó sobre la campaña de sensibilización Palestina en el marco de la globalización neoliberal, así como las distintas conferencias, talleres, conciertos y acción en la calle que se realizaron. Según explica Lucía López hay fechas clave en el calen-

dario para que la fundación se encargue de organizar actividades: 29 de noviembre como día de solidaridad con Palestina, el 15 de mayo como día de la Nahba o el 30 de marzo como día de la Tierra. Otro de los objetivos que se llevó a cabo fue la participación en la campaña Rumbo a Gaza, con el propósito de mandar una segunda flotilla de la libertad para romper el bloqueo de Gaza y llevar ayuda humanitaria. “No podemos consentir que desde hace cinco años haya 2 millones de personas en una cárcel al aire libre que es lo que ocurre en Gaza. Romper el bloqueo e informar sobre esto a la gente de Granada es nuestro objetivo”, asegura Ahmad.

De este modo, como proyectos de futuro se está barajando la posi-

bilidad de realizar intercambios culturales entre Granada y Palestina, e incluso realizar campos de trabajo destinados a la población juvenil. “Que una persona joven viaje a Palestina funciona porque conoce la realidad del país y cuando vuelve la transmite, el intercambio crea vínculos y la sociedad comienza a tomar conciencia”, asegura Lucía López. Por otro lado, la principal vía de fondos con la que se apoya la asociación es la cuota de los socios, “es una cuota muy pobre pero con eso vamos tirando” afirma Ahmad. Así Turab vive una fase de inicio en la que la falta de recursos económicos no les permite tener un local. Los proyectos que desarrolla se subvencionan con la venta de material en

las distintas actividades: banderas, pegatinas o libros. Asimismo, la fundación ha recibido alguna ayuda por parte de instituciones “pero escasa porque son proyectos de sensibilización, proyectos pequeños”, explica Lucía López. Pese a ser una asociación local, Turab se apoya en una amplia red del movimiento propalestino que hay tanto en Andalucía como en otras comunidades de España: plataforma pro Palestina en Sevilla, plataforma pro Palestina Campo de Gibraltar, Comunidad Palestina de Cataluña o la ONG Paz ahora de Madrid son algunos ejemplos.

Bajo un lema de sensibilización y formación la asociación se encamina a temas culturales sin pasar por alto los problemas políticos.

Ahmad Argha
Secretario de la asociación

“Tenemos nuestra historia, nuestras raíces, nuestra cultura, y a lo mínimo que aspiramos es a tener una identidad”



De ahí que su finalidad esté marcada con un acentuada posición de boicot contra el estado de Israel, “debemos intentar que hasta que Israel no cumpla con el derecho internacional de alguna manera cortar las relaciones con el país”, afirma Lucía López. De este modo en sus actividades se intenta reflejar que el problema de Palestina no es una cuestión religiosa sino un proceso de colonización territorial. “Tenemos derecho a ser libre, tener nuestro sitio en el desarrollo global de la tierra, porque tenemos nuestra historia, nuestra raíces, nuestra cultura y a lo mínimo que aspiramos es a ser libres y tener una identidad. Lo más elemental que una persona tiene que conocer es su tierra”, recuerda Ahmad.

SALIDA PALACIO DE DEPORTES

DIRECCIÓN CAJAB-MONACHIL ANTES DE LA B.P.

958 30 41 78